

TÍTULO: Ómicron: Gobierno alista paquete de medidas ante un escenario incierto				
Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
154560	2022-01-14	Publmetro	Portada	6

Imagen 1/1

Contagiados. Se espera que la cifra de infectados siga subiendo, pero no es posible predecir cuál será el peak.

Efectividad. Cuánta es la protección que darán las vacunas ante la nueva variante no es un dato certero.

Diego Hermosilla P.

El 9 de abril de 2021 hubo en Chile 9.171 casos de Covid-19. En el gobierno y las instituciones de estudio y de salud ya hay completa claridad de que esa cifra se va a sobrepasar cuando la variante Ómicron llegue a su peak. En el mundo las cifras van al alza y Chile no es ni será la excepción en las próximas semanas.

La semana pasada hubo más de 15 millones de nuevos casos en el mundo, un récord para el periodo, “y es una subestimación”, dijeron desde la OMS. Ayer hubo 3,4 millones y en Chile, 7.291 casos nuevos, un aumento superior al 100 por ciento respecto de la semana pasada. Todo por la muy contagiosa variante Ómicron.

En el gobierno sabían que esto venía y estaban preparando un paquete de medidas. El subsecretario de Redes Asistenciales del Minsal, Alberto Dougnac, aseguró que tras mirar la experiencia internacional, decidieron “preparar todo el sistema de atención primaria y servicios de urgencias,



El personal de salud será reforzado para controlar la pandemia, admitió el Minsal. / ATON

Ómicron: Gobierno alista paquete de medidas ante un escenario incierto

extender los horarios de atención, separación de pacientes con afecciones respiratorias y implementar nuevamente las unidades de observación prolongada”.

Ya se había repuesto la red integrada de urgencia (con clínicas privadas) y se aumentaron las camas críticas en 130

unidades.

“Vamos a necesitar de recurso humano para poder enfrentarlo, ellos son necesarios e indispensables”, dijo Dougnac, con lo que respondería positivamente al llamado del Colegio Médico de recontratar al personal despedido cuando las cifras de hospitalizaciones

mejoraron.

A qué número de contagios se podría llegar no está claro ni es fácil de establecer. La OMS adelantó que la mitad de la población europea contraería el mal en los próximos dos meses, un porcentaje muy lejano a lo que se espera en Chile, donde el peak de contagios no



“La literatura señala que la eficacia de la tercera dosis frente al desarrollo de la enfermedad grave debería ser del orden del 80%”.

TOMÁS PÉREZ-ACLE
Investigador Centro Ciencia y Vida

debería alejarse mucho de los 15 mil diarios ni debería durar mucho, pues la curva de Ómicron en el resto del mundo subió fuertemente y cayó de igual manera.

El doctor Roberto Olivares, jefe de Infectología de Clínica Dávila, no ve que se llegue a cifras exorbitantes. “Es una posibilidad, pero por el nivel de vacunación y las medidas de autocuidado y los aforos que mantenemos, lo veo menos probable. Además, empieza la vacunación de la cuarta dosis que también podría tener un impacto en la contención del brote”.

Tomás Pérez-Acle, investigador del Centro Ciencia y Vida, explica que “nuestra proyección con media de 6 mil casos diarios, se hace considerando una eficacia de pro-

COVID-19 EN CHILE

13 de enero

NUEVOS CASOS

7.291

TOTAL DE CASOS

1.849.465

Activos: 32.483
Recuperados: 1.771.647

NUEVOS FALLECIDOS

41 +

TOTAL DE FALLECIDOS

39.331

POSITIVIDAD (EXÁMENES ULT. 24 H) **6,90%**

CAMAS UCI DISPONIBLES

540

tección contra la infección por tercera dosis de entre 60 y 70%. Si la eficacia cae a 50%, podríamos superar los 10 mil casos, y por mucho”.

“Todo depende de la eficacia de la tercera dosis frente al desarrollo de la enfermedad grave. La literatura señala que debería ser del orden del 80%. Pero, esto es sin considerar Coronavac que es la vacuna que más se ha inoculado en Chile”, agrega el investigador, poniendo siempre el acento en que las proyecciones se hacen sobre la base de datos que van cambiando.